

Defensa Nacional

Director y Administrador: JOSE FDO. BARRIENTOS RODRIGUEZ

PERIODICO CULTURAL AL SERVICIO DE LA DEMOCRACIA

SAN JOSE, COSTA RICA, AMERICA CENTRAL.

Apartado 909 PATROCINADO POR EL COMERCIO DEMOCRATICO DE COSTA RICA No. 373

El Secreto de la Felicidad

Hace más de dos siglos, vivieron en un país asiático un Rey y una Reina con su única hija, la Princesa Solazul, de sorprendente belleza y de corazón de oro.

Al cumplir la Princesita los dieciséis años, sus padres decidieron que debía escoger esposo entre los muchos pretendientes a su mano.

El Rey paseábase preocupado por el frondoso parque que circundaba el real palacio. Sabía las dotes que adornaban a su querida hija pero dudaba a pesar suyo que sólo estas atraerán a tantos pretendientes; la corona de rey bien podía sacudir la ambición de muchos. Como padre amantísimo que era, deseaba el máximo de felicidad para Solazul.

Después de muchos días de cavilación, decidió preguntar a cada uno de los Príncipes que se presentaran, cuál era para ellos el secreto de la felicidad y el que se acercara más al juicio de esta pre-

gunta tenía formado el Rey, sería el esposo de la Princesa.

Una vez tomada esta decisión, aprobada por su augusta esposa e hija, se hizo saber a otros países que la Princesa Solazul estaba dispuesta a desposarse con el Príncipe que su corazón elegiría.

No habían transcurrido muchos días cuando se presentaron los primeros pretendientes. Alojados el Rey en el palacio y para entreteñerlos mientras esperaban a otros que ya habían anunciado su llegada, se organizaron en su honor grandes festejos y caerías. A Solazul, que tomó parte en estos entretenimientos, más de una vez le latió con fuerza el corazón al fijarse en los candidatos a su mano, pues entre ellos había más de un apuesto doncel que llamaba la atención de la Princesa.

Al cabo de tres semanas consideró el Rey que había llegado la hora de decidir cuál de ellos se casaría con Solazul.

Les reunió el Rey en el salón del Trono. La Reina y la Princesa estaban presentes.

Esta a duras penas pudo disimular su emoción cuando su padre pronunció las primeras palabras:

—¡Caballeros! A todos os ha traído aquí el mismo motivo, pero convendréis conmigo que es natural que la felicidad de la Princesa me preocupe como padre y como Rey. Es por esto que puse como condición a vuestras pretensiones que antes de oír las, deberéis contestar a mi pregunta: ¿Cuál es, a vuestro juicio, el secreto de la felicidad?

Ante esta inesperada interpelación, guardaron silencio por unos segundos. Más de uno miró desconcertado a su vecino.

El primero en reponerse de la sorpresa se acercó al Rey y dijo: —¡Majestad! Las riquezas, con las que todo puede obtenerse en este mundo, son para mí, la llave de la felicidad.

Otro contestó: —Dominar sobre la vida y hacienda de miles de vasallos, ¿no proporciona felicidad?

Un tercero añadió: —Ser dueño absoluto de un país y disponer de todo cuanto pueda desear un hombre, ¿cabe mayor felicidad?

—El poderío y la riqueza e inteligencia para administrar una y otra ¿no es felicidad el poseerlos?

Un gallardo doncel que más de una mirada había intentado cruzar con la Princesa, exclamó:

—Qué mayor felicidad para un mortal que poner a los pies de su elegida todo cuanto posee, honor, vida y fortuna?

El Rey entristecido, escuchaba. Pocas contestaciones le quedaban por oír. Ya desesperaba que algu-

na satisficiera a su corazón. Solazul participaba de los temores de su padre. No conocía su juicio, pero... todo cuanto había escuchado dejaba el vacío en su alma.

Quedóse pensativo el Rey cuando hubo hablado el último. Nada quería decir sin consultar antes con su hija, pero alguien habló interrumpiendo su meditación:

—¡Majestad! He oído vuestra pregunta; permíteme emitir mi concepto. El camino de la vida no es fácil de recorrer sin un buen guía. El corazón debe ser este guía. El apartará la ambición, la soberbia, el orgullo, el odio y la avaricia si osaran interponerse a nuestro paso. Expandir el bien sin olvidar que Dios nos ha hecho hermanos de espíritu. Si El nos ha favorecido con riquezas, pensar en el bienestar de los demás, al procurar su felicidad laboramos la nuestra con la satisfacción del deber cumplido. Debemos amarnos los unos a los otros. He aquí el secreto de la felicidad.

El rostro del Rey resplandecía de contento. Por fin sabía quien correspondía a su pensamiento. El criterio de los asistentes no paró atención en la indumentaria del que así había hablado.

—Acercate. ¿Quién eres tú? ¿De dónde vienes?

—Soy el ahijado de Hada Celeste. Vengo de un rincón de tu reino, que es un vergel. "Ve, me dijo mi madrina, en busca de tu destino. Es el regalo que te prometí cuando naciste. Tu cuna fué noble, pero yo te llevé a vivir entre los humildes. Entre ellos has formado tu corazón. Ha llegado la hora que le correspondas. Nada tengo que aconsejarte. Cuando te halles delante del Rey, contesta se-



Civiles húngaros, muchos de los cuales tomaron parte en furiosos combates callejeros, rodean los restos de cañones rusos de Budapest. Pero las ganancias temporales de los rebeldes pronto fueron barridas cuando nuevos tanques rusos invadieron la capital. (INP)—

gún tu conciencia te dicte". Así lo he hecho, señor.

—¿Sabes por qué estamos aquí reunidos?

—No majestad.

—Para elegir el esposo de la Princesa.

Solazul bajó ruborosa los ojos.

El muchacho que se llamaba Leal, quedóse con la boca abierta. Sin él sospecharlo se había presentado como aspirante a su mano.

—¡Oh! perdón Majestad— dijo Leal. Yo no lo sabía, nada puedo ofrecer a la Princesa, nada tengo, ni riquezas, ni títulos.

—Te equivocas, posees lo que yo más admiro: corazón. Te concedo —añadió solemne— la mano de mi hija.

La Princesa, si bien la respuesta que Leal había dado se adaptaba a su modo de pensar, opinaba que su aspecto dejaba mucho que desear, pero como era el Hada Celeste su madrina y ésa gozaba de gran popularidad en el país, le procuraron rodeados por el cariño y agradecimiento, a no dudarlo, a la Princesa su felicidad.

Así fué. Vivieron muchos años de contento de todos sus súbditos viendo cómo aumentaba la prosperidad de su reino.

DIRIGIERON EL "GRAN SALTO" EN EGIPTO



General Sir Charles Keightly (izquierda) comandante en jefe de las operaciones franco-británicas en el Medio Oriente junto al Almirante Pierre Barjot, comandante delegado en su jefatura en Chipre. Los dos dirigieron el "gran salto" para el desembarco en Egipto de tropas paracaidistas anglo-francesas. (INP).

RECOMENDACIONES DE HIGIENE

Entre las medidas que se han dictado están las siguientes:

1.—Todo niño deberá ser mantenido en las mejores condiciones de aseo personal.

2.—Debe evitarse que los niños, sobre todo los de corta edad, concurran a lugares de aglomeración, frecuentados por personas mayores: cines, teatros, mercados, iglesias, albercas y en general, todo centro de reunión.

3.—Sólo debe permitirse que los niños jueguen o estén en contacto con quienes han sido sus habituales compañeros de juego.

4.—Debe evitarse toda clase de visitas a enfermos de poliomielitis; tampoco debe permitirse que los niños jueguen con familiares de un enfermo de polio que tenga menos de un mes de padecerla.

5.—Se evitará que los niños jueguen en demasía o que desarrollen actividades que originen fatiga. El cansancio predispone a la poliomielitis.

6.—Evítense a los niños, los llamados "viajes de placer", especialmente a lugares donde se conozca que existen casos de polio.

7.—Deben evitarse los enfriamientos bruscos; todo niño estará convenientemente abrigado.

8.—Mientras exista un brote de poliomielitis en esta ciudad, sobre todo durante los meses de junio a agosto, debe evitarse en los niños toda clase de operaciones quirúrgicas en la boca, garganta o nariz, (aún la extracción dentaria, salvo

la imperiosa urgencia en contrario).

9.—La casa habitación debe conservarse siempre limpia. La leche y el agua deben tomarse hervidas. Las manos de los niños y adultos deberán lavarse siempre antes de tomar los alimentos.

10.—Se destruirán de manera continua, toda clase de insectos principalmente de moscas, evitando la acumulación de basuras propicias para su desarrollo.

11.—Se protegerán debidamente los alimentos para evitar que el polvo o las moscas lleguen hasta ellos.

12.—En caso de notar que alguien de la casa, sobre todo un niño, presente fiebre o vómitos, se deberá encamar de inmediato y llamar al médico para que diagnostique si se trata de un caso de polio. Recuérdese que un diagnóstico oportuno permite auxiliar con éxito a los enfermos.

13.—Cuando exista un caso de poliomielitis en casa de quienes preparan o manejan alimentos de consumo público, esta preparación se suspenderá temporalmente y cuando menos durante los días siguientes a aquel en que se diagnosticó el padecimiento.

Las autoridades de Salubridad piden que cuando menos, durante los tres meses críticos, junio, julio y agosto, se guarden al pie de la letra estas disposiciones, con lo que mucho se ayudará a combatir la poliomielitis."

De Germinal—México.

LA CORTESIA EN EL MATRIMONIO

Por Olga García Zapata

La cortesía crea un ambiente agradable dentro del hogar y hace placentera la cooperación. Ella lo es mucho más para aquellas parejas que significan para sí mismas más que todo el mundo. Si la gente es cortés con los amigos, con los extraños, existe alguna razón para no serlo con los seres allegados con los que nos son más queridos? Ninguna, por supuesto. Y no hablo de formalismo sino simplemente de consideración, tanto de palabra como de obra. No sin fundamento se ha dicho que si la base de un matrimonio feliz es el amor, las buenas maneras son los muros y el techo.

Los maridos y las esposas se conocen por las maneras que usan. Y esto no cuenta únicamente de puertas para afuera, sino también dentro del hogar. Se considera propio de un "caballero", el que un esposo demuestre a su esposa tanta cortesía como a cualquiera otra dama. Ella desde luego, para mantenerse al mismo nivel, debe preocuparse por mantener su actitud de "dama" frente a su esposo, cuanto le sea posible hacerlo. Esto no debe por motivo alguno crear situaciones difíciles entre la pareja, sino por el contrario, practicarse en todas y cada una de las pequeñas cosas de la vida hogareña, sin que ello represente un esfuerzo mayor para ninguno de los cónyuges. Por ejemplo, un marido cortés debe permitir que su esposa sea la primera en pasar a través de las puertas, debe ayudarla con el abrigo al ponerse o quitárselo, debe arrimar la silla cuando ella quiere sentarse. Al salir de un automóvil el esposo debe bajar primero y ayudar a su esposa a descender del

vehículo, y ¿por qué no?, ayudarla con los paquetes o libros cuando ambos estén en la calle. La esposa, desde luego, querrá hacer evidente su reconocimiento, tanto fuera como dentro del hogar, de las atenciones de su esposo, tal como las apreciaría si aún no estuvieran casados. La esposa que tiene la suerte de contar con un marido cortés, por lo general no sólo trata de conservar dicho "tesoro", sino que se preocupa por cultivarlo pagando ella con la misma moneda. Unir dos vidas en la cortesía es ayudar a unirlos en el amor.

Una de las más importantes fases de la cortesía es el hecho de hacer resaltar las virtudes y disimular las faltas en otros. Cuando en un matrimonio una persona se ciega ante las cualidades de su cónyuge, pero vive en cambio lista a emplear microscopio para mirar sus faltas, indudablemente la vida hogareña, no puede desarrollarse en forma feliz. Nunca

debemos olvidar que somos humanos y como tales, somos débiles y cometemos errores. La crítica es muy necesaria a veces, pero siempre debe hacerse en privado y con la mayor consideración hacia la persona culpable. Muchísimas veces una reconvencción hecha con cortesía surte mejores efectos que un escape de histeria o de malas maneras. Entre dos seres que de verdad se aman y se comprenden, la cortesía desempeña un papel importantísimo cuando llegan los pequeños problemas que por una u otra circunstancia no pueden evitarse. El "matrimonio" es algo más que amistad. Pero así mismo, como cualquiera otra buena amistad, el matrimonio necesita de los cuidados y exquisitos "toques" de cortesía que constituyen en cierta forma el alfiler de la vida hogareña.

(De "Espectador").

Los anónimos son acicate para nuestra obra

Profundamente se equivocan quienes nos envían constantemente anónimos, si con ellos pretenden quebrar nuestro espíritu templado como el acero toledano. Es perder el tiempo arrojándole piedras a la esfinge. Por el contrario los anónimos nos fortalecen, nos fortifican, son tónicos para el espíritu y los agradecemos de todo corazón, porque también comprendemos que unos elogian con palabras hermosas y los otros elogian insultando. Por otra parte los anónimos nos hacen comprender que nuestra prédica da "en el clavo", que nuestro bisturí hace verdadera disección

y se hunde en la llaga viva de los tarados sociales.

Nosotros ya lo hemos dicho alguna vez: ¡pobre del periodista que no recibe anónimos! está demostrando que su obra es anodina y no tiene valor alguno.

Que nos sigan enviando anónimos, todos los días uno o diez, ellos serán acicate formidable para nuestra obra y sólo conseguirán rebotar en nuestro espíritu de acero como una pelota de goma en una pared de cemento. ¡NUNCA PODRAN QUEBRARLO!

Mauricio G. Obelar.

POR EL ARBOL

Acentuaría notablemente la cultura de América una legislación protectora del árbol.

Esta guerra a ese ser silencioso y benéfico es un desdoro para nuestra civilización.

Del quebraco solamente, acero natural a flor de tierra se abaten millones de árboles cada año y no se planta uno.

José Ingeniero

FIGURAN EN LA CRISIS



Operaciones conjuntas anglo-francesas en el Medio Oriente están bajo la dirección del General británico Sir Charles Keightly (arriba) comandante en jefe de las fuerzas de intervención. El comandante en jefe delegado es el Vice-Almirante francés P. Barjot, (centro). El Almirante Walter F. Boone (abajo) tiene el mando de las fuerzas navales norteamericanas en el Mediterráneo y es responsable de la evacuación de los norteamericanos

EDITORIAL

Nuestro anhelo de siempre será luchar por el progreso y la libertad

Un paso cada día adelante, será la consigna a seguir luchando en pro de la libertad a que tienen derecho de gozar todos los pueblos. No son libres los pueblos que gimen bajo el imperio y la crueldad de los tiranos. Libres llamamos los pajarillos y las aves que cruzan nuestro cielo. Libres llamamos a los que cruzan nuestras calles felices en sus luchas para ganarse la vida gozando del sol y del aire. Debemos luchar por ofrendar a nuestros hijos lo más bello que hay en la vida que es el progreso y la libertad. Llor a los gobiernos democráticos que brindan a sus ciudadanos esa libertad tan bella y esplendorosa, llor a los hombres que llegaron a la vida para luchar por la libertad aunque caigan bajo el sacrificio, llor a todas las naciones del Hemisferio que siguen siendo libres y que predicán el credo más hermoso de nuestra libertad. DEFENSA NACIONAL, tal vez el periódico más pequeño que se edita en Costa Rica, clama y luchará si es necesario a base de sacrificio porque todas las naciones del mundo sigan gozando de su propia soberanía e independencia.

Y hoy que hablamos de libertad y progreso, consideramos lo suficiente preparadas a todas las naciones para manejarse independientemente sin la necesidad de la intromisión de nadie. No encontramos la razón para que se trate de perder lo más sagrado que hay en nuestra vida, como es nuestra propia libertad.

Hambre, frío, enfermedades, nada valen a comparación de perder nuestra libertad porque los hombres que pierden su propia libertad, ya no son más que esclavos.

Contemplemos esos cuadros de familia, que tal vez en medio de su pobreza y su miseria se sienten felices porque gozan de su libertad, contemplemos nuestros campos con sus labriegos, bajo el sol y la lluvia trabajando la tierra para que venga el sustento, contemplemos también las mujeres tan bellas que cruzan los parques en las tardes de verano, van sonrientes y felices porque todas ellas están en un país como el nuestro; donde todavía reina la DEMOCRACIA, aún tenemos esa libertad soñada. En cambio pensemos en las naciones pequeñas, tristes y oprimidas, las que hoy sufren de anemia y de miseria, porque los ingratos y los ambiciosos les usurparon su libertad. Nosotros los que aún gozamos de ese aire de libertad que nos da vida y felicidad, impongámonos como un solo hombre a que esa libertad a que tiene derecho de gozar toda la humanidad, la sigan disfrutando a costa de su propia sangre. Libres, siempre libres, tienen que seguir siendo todos los pueblos, porque sólo la libertad le dará gozo al espíritu y el progreso a todas las naciones.

José Fernando Barrientos R.

HERMANA MUJER

LA VIRTUD NORMA DE VIDA DE LA FEMENIDAD

Nuestra crítica constructiva siempre ha tendido a querer lo mejor de esta Vida para la mujer. Si nuestra pluma calcinante quema las llagas sociales y señala los graves errores en que incurre nuestra hermana, no es precisamente para mal de ella sino para su bien. Nosotras soñamos con una mujer responsable de sus deberes y derechos, con una mujer integral plena de virtudes orientada hacia una civilización superior. Combatimos sus graves errores para reivindicarla ante el hombre y para regresarla al verdadero sendero de donde nunca debió haber salido a pesar de que se hable de épocas de transición y de otras teorías bonitas. Su sendero es el de la VIRTUD en la amplia acepción de la palabra sin que por ello signifique la esclavitud hogareña, pues es la mujer la responsable de la continuación de la especie y es en ella donde trabaja conscientemente el genio creador de la vida. Desde el hogar, donde ha reinado siempre pudo y puede ejercer sus deberes y derechos y ser la grande maestra conductora del mundo, ya que se ha dicho hasta el cansancio que "la mano que mece la cuna es la que gobierna el mundo". Y efectivamente es así. Pero la mujer extraviada también por la dorada moneda satánica tal cual lo dice nuestro compañero de la derecha se ha olvidado de ese enorme privilegio que le ha otorgado Dios y se lanzó por los caminos oscuros del mundo a "gozar" de placeres ficticios y temporales que sólo le han traído dolor e infortunio. Por ello hoy es más esclava que nunca del hombre que la ha de convertir en un objeto de placer brutal y de diversión fácil, para luego arrojarla al fango o al hospital cuando ya no puede ofrecerle los encantos de la juventud.

De ahí el motivo valioso porque la mujer debe mantener incólume como uno de sus poderes más formidables el tesoro de su VIRTUD; bien alto, casi inalcanzable para que el hombre la respete, la considere y valore y la ponga en el verdadero sitio que, como MADRE de la Humanidad le pertenece.

Debe pues la mujer elevarse, en la VIRTUD, hasta tocar con sus propias manos el más alto Nirvana de sus sueños. Elevarse y elevarse en una constante ascensión para mostrar al hombre la riqueza del oro molido de sus virtudes únicos poderes y únicas leyes que deben regir el Universo bajo la luminosa tea encendida por Dios.

Iris Gloria Obelar

BOTICA UNIVERSAL

Especialidad en el Despacho de Recetas

LIC. RICARDO ARIAS B.

Teléfono 2182

100 vs. Norte Banco Nacional

Distribución de la Leche M. y R.

Sabía Ud. que...

...los especialistas afirman que es ya una certeza indiscutible que los océanos, que hasta ahora constituyen un territorio casi virgen a la investigación científica, llegarán a proporcionar la mayoría de los alimentos y la energía que consume el mundo?

...más del por ciento de la población en general sufre de alguna forma de alergia? ¿qué tanto por ciento?

...en los laboratorios del Departamento de Agricultura de los Estados Unidos se ha logrado elaborar un método para hacer incombustibles las telas de algodón, muy superior a todos los conocidos hasta ahora?

...en los Estados Unidos, 5.467.000 colonias de abejas produjeron 217.414.000 libras de miel comercial en el año 1954?

...los trágicos efectos del hipotiroidismo, tales como el retardo mental y el enanismo, pueden prevenirse mediante un diagnóstico precoz y un tratamiento adecuado?

...los estudios hechos sobre los efectos de 15 insecticidas a base de hidrocarburos en los insectos, demuestran que una gran proporción de ellos serían de muy escasa eficacia para combatir un gran número de insectos que han llegado a formar una especie de resistencia a sus efectos?

PARA MEDITAR

Escucha a tu conciencia. Es tu conciencia como las aguas del mar que reflejan el azul del cielo en los de calma, como el valle donde retumba el trueno y es devuelta en multitud de ecos diversos, tu propia voz.

Y no sólo en tu conciencia estará tu voz, sino como antes te dije vibrará continuamente la voz del Silencio, la Verdad, los sonidos de la Luz. Responde a sus toques de

LEA NUESTRO BOLETIN INFORMATIVO

Garages que recomendamos 5000 — LUX — 6863 Garage 2000

Suscribese y anúnciese en DEFENSA NACIONAL con circulación en todo el país, el más leído por su labor cultural. Solicítelo a nuestro apartado 909 en San José

PARA INCENDIO Solicite: Estación de Bomberos

Los Refrescos y Cervezas Solicítelos a la gran Cervecería TRAUBE. Teléfono 2090

Compre en las casas que anunciamos y saldrá ganando.

Para cualquier emergencia, solicite Radio Patrulla

Orange CRUSH 5228 su teléfono

Aviso Importante Publicaremos las notas sociales de gratis a las personas que se suscriban en nuestro periódico.

llamada. En las honduras del corazón y de la conciencia hay una música divina, la armonía suprema de la vida, continuamente llaman e invitan los ecos celestiales del Maestro que es alma de beatitud y paz. Más allá está la vida inexplicable, pero que se puede vivir cuando se desea con puro corazón.

Armando Torres de la Luz

LA NOCHE

Veo con tristeza agonizar el día y ocultarse el sol allá en los montes cubriéndose el cielo de melancolía, al nublarse los tranquilos horizontes.

Llega la noche tranquila y soberana a cubrir con su sombra el campanario mientras la luna del cielo, más galana cubre a las madres que rezan el rosario.

También el árbol duerme en la quietud, solo las sombras reinan por doquiera la madre reza que dé a su hijo la virtud para que goce de eterna primavera.

Duerme la noche entre la calma hermosa poniendo la luna su encanto en el follaje mientras la dalia más fresca y primorosa pensativa contempla aquel paisaje.

José Fernando Barrientos Rodríguez.

Plegaria de Gratitud

Bendito sea Dios, que todo lo sabe, todo lo puede y todo lo perdona;

que ha colocado el amor, el dolor y la ilusión por encima de los demás poderes terrenales;

que manda la miseria al holgazán y al avaro, la esclavitud al poderoso y los remordimientos al malvado;

que consuela, sólo El, a los padres, a los descorazonados y a los benefactores;

que con el árbol nos enseña la bondad y la belleza; con los pájaros, a amar la libertad, y con las flores a comunicarlos con los muertos;

que ciega al ambicioso, aniquila al soberbio y acaricia al humilde; que nos da la palabra y el silencio, la sed y el agua, la fatiga y el sueño, la juventud y la vejez;

que ha dispuesto que el más ignorante lo sepa todo, menos su propia ignorancia; que sólo encuentre su felicidad quien busca la de los otros, y que los insaciables tengan por principal ocupación buscar motivos de preocupación;

que nos impone el trabajo sin que sepamos su final destino; que juntemos, ignorando para quién; que esperemos sin conocer lo que

esperamos; que con la fe nos ilumina el camino; con la esperanza doble nuestras energías, y con la caridad nos deja acercarnos a El.

Bendito sea Dios, que nos quita esta vida y nos da otra mejor.

Constancio C. Vigil

TALLER MECANICO MUNDIAL de José Ubach

AHORA EN SU NUEVO LOCAL Frente Garage Vives San José

Para la perfecta reparación de tractores, autos y camiones

PARA PASAR UNRATO

El pueblo no renuncia nunca a sus libertades, sino bajo el engaño de una ilusión.—Edmund Burke.

El oficio de los filósofos es amontonar nubes.—Sainte Beuve.

Muchas veces compramos el dinero demasiado caro.—Thackeray.

El asesinato no ha cambiado nunca la historia del mundo.—Disraeli.

La verdad encoleriza a aquellos a quienes no convence.—Anónimo.

Nada sorprende tanto a los hombres como el sentido común y el lenguaje sencillo.—Emerson.

Todo hombre debe comer, beber y disfrutar del fruto de su trabajo; es el don de Dios.—Eclesiástico.

El dinero es como el estiércol; no es bueno a no ser que se esparza.—Quevedo.

Todo arte consiste en dar el ser a algo.—Aristóteles.

El público es como una mujer vieja. Dejadle que gruñe y murmure.—Carlyle.

Bajo la máscara de la temeridad se esconden grandes temores.—Lucano.

La mujer nos inspira grandes cosas... y nos impide realizarlas.—Alejandro Dumas — Hijo.

El tiempo que fortalece las amistades, debilita el amor.—Lope de Vega.

Para las mujeres no hay nada cómico, ni siquiera las rivalidades, porque a éstas las encuentran odiosas.—Pío Baroja.

JULIO DEL VALLE G.

e HIJOS

PLATERIA — JOYERIA — ORFEBRERIA

Cartago, Costa Rica

Los trabajos más artísticos y mejor acabados de Costa Rica

550 varas al Este Estación Ferrocarril



SASTRERIA Rey de Modas

VALENTIN DIAZ Sucs.

Ahora en su nuevo local, 50 norte de la Iglesia La Dolorosa

Ofreciendo a su distinguida clientela de todo el país. Los mejores casimires acabados de llegar y vestidos para caballero en los últimos estilos de la moda.

Abrigos, Jackets, Guayaberas, buena atención y trabajo a su entera satisfacción.

Teléfono: 1288

HERALDO SOCIAL

DON MARIO FEOLI

En vía de placer ha salido para Italia el culto amigo y empresario costarricense Don Mario Feoli. A quien le deseamos un feliz viaje.

DON MARIO PORRAS

En vía de negocios estuvo en esta capital el estimable comerciante guadalupano don Mario Porras, a quien tuvimos el agrado de saludar.

DON JUAN FRANCISCO ROJAS

Con el fin de traer a su estimable hijo que por la fatalidad sufrió un grave accidente. Ha salido para los Estados Unidos, el estimable caballero y gran amigo nuestro, don Juan Francisco Rojas. Nosotros al lamentar el accidente sufrido a su estimable hijo, deseamos al amigo Rojas un feliz viaje.

DON JUAN R. RODRIGUEZ

En vía de paseo ha de salir en el mes de Noviembre hacia Puntarenas el culto comerciante y gran amigo nuestro, don Juan R. Rodríguez Z., a quien le anticipamos un feliz viaje.

DON RAUL STREBER M.

Hacemos llegar al culto amigo don Raúl Streber y su estimable familia un afectuoso saludo con motivo de la celebración de su natalicio, deseándole muchos años de vida y completa felicidad en unión de toda su familia.

DON PACO MORA SOLIS

Un año cumple de su fallecimiento, el recordado caballero y hombre de negocios don Paco Mora Solís, vecino de San Isidro de Coronado. Todo un luchador en el campo de la vida fué don Paco. Un hombre recto y cumplidor de sus deberes, buen padre y buen marido, lo mismo que un gentil amigo para nuestra humilde empresa. Esos amigos que así se alejan cuando menos lo esperamos es difícil de poder olvidar sus recuerdos por que las buenas obras en la vida son difíciles de poder borrarlas. Nosotros en estas horas de dolor y de recuerdo, acompañamos a todos sus familiares renovándoles nuestra más sentida condolencia.

DOÑA ADILIA CORDERO DE VEGA

Hacemos llegar un atento y cordial saludo, a la gentil dama doña Adilia Cordero de Vega, en ocasión de haber celebrado la fecha de su cumpleaños. Son nuestros deseos por que viva muchos años gozando de dicha y felicidad al lado de su estimable familia.

DON JUAN M. YAMUNI

Despedimos cordialmente al estimable comerciante don Juan M. Yamuni quien ha salido para los Estados Unidos donde reside. Que lleve un feliz viaje el estimable amigo.

DON CIPRIANO GUELL Y SEÑORA

Han regresado de su viaje a la hermana República de Guatemala, el culto caballero don Cipriano Guell y su gentil señora esposa. A quien tenemos el gusto de saludar.

DON MIGUEL ANGEL BARRIENTOS R.

Ha salido del Hospital del Seguro Social el estimable caballero don Miguel Angel Barrientos, quien se encontraba internado. Son nuestros deseos que recupere pronto su salud.

DON ABEL CORDERO ZAMORA

En la ciudad de Heredia ha entregado su espíritu al Creador, el gentil caballero don Abel Cordero Zamora, tronco de una respetable familia de Heredia. Nosotros al lamentar su deceso enviamos nuestra más sentida condolencia a todos sus familiares, en particular a nuestro buen amigo don Carlos Cordero, señora y demás familia.

¡Salve América!

Salve América, nuevo milagro de Dios para la redención del hombre!

Sobre la esfera terráquea tus letras brillan como una constelación. Tu nombre suena como pro mesa de bienaventuranza.

Extrañas fulguraciones se perciben en tus montañas. Misteriosos ecos se oyen en tus llanuras. Una mano invisible alisa aquí la frente del hombre dolorido.

¡Alma de América! ¡Manifiéstate francamente! ¡Llévate sobre los hombres tu justicia y tu amor!

Las multitudes sienten al llegar a ti los afares del viento; como él se diseminan por tus vastas soledades; y piensan: hemos encontrado el Paraíso. Y se deleitan con los perdidos bienes; recobran el ritmo del movimiento, la íntima dulzura de la armonía

universal, la serenidad que rejuvenece mientras escuchan trémulas el himno de los seres y de las cosas al hombre que llega: ¡Salve, extranjero, que vienes desde lejos con tu hijo en los brazos! ¡Seca tus ojos, y entra! ¡América es el hogar de los desdichados!

Y todo hombre se inclina confiadamente sobre tu tierra, cuyo vigor fecundo pasa a su corazón. Y todo hombre se hace bueno, y dice junto contigo: ¡Paz y amor!

Tu sol despierte las almas, tus aguas calmen su sed, tus vientos las saturen de libertad y de amor.

¡Siquiera en tus entrañas se nutra y crezca el germen de la paz! ¡Siquiera en tu corazón vibre el ensueño de la fraternidad!

Constancio C. Vigil

SASTRERIA

ALBERTO MINTO

Situada del Balcón de Europa 400 varas al Sur

Hechura en vestidos en los últimos estilos de la moda y artículos para caballeros.

Casimires de primera y buena atención

CONVIENE SABER QUE...

... cuando los Estados Unidos estaban siendo colonizados, los aborígenes daban como regalos a sus parroquianos porrones de whiskey de un galón cada vez que liquidaban sus cuentas.

... debe huírse de los lugares húmedos para almacenar miel, porque ésta absorbe y retiene la humedad.

... la homogenización, el más nuevo de los procedimientos para la fabricación de mantequilla de caahuete, retarda la separación de aceite. Consiste en remoler el caahuete a presión, a la vez que se añaden hojuelas de aceite hidrogenado.

... aunque los esquimales se alimentan principalmente de carne y grasas jamás llegan a ser corpulentos como lo son muchos blancos de edad avanzada.

... hace como medio siglo, los agricultores del medio oeste de los Estados Unidos encontraban tan costoso el embarcar la carne de cerdo que preferían vender el tocino a los navieros de los ríos para ser usado como combustible.

... la humedad representa el peligro máximo para el café, puesto que éste la absorbe rápidamente, y determina que el café se deteriore también con rapidez. El café ha de guardarse en lugares se-

cos y lejos de mercancías con olores fuertes, ya que absorbe fácilmente el olor.

... el sabor de camarones enlatados mejora si se los lava en agua fría al sacarlos de la lata.

... la harina de soya, aunque altamente alimenticia, es pobre en fécula. Resulta, por consiguiente, especialmente adecuada para ciertos tipos de dieta.

... ahora ya puede ser pasteurizado el queso con onda de radio después de que ha sido añejado.

... la presencia de una cantidad excesiva de almidón en los guisantes se debe con frecuencia a que fueron cosechados viejos. Al madurarse los guisantes se transforman en almidón el azúcar que contienen.

... en Europa, un traficante en café descubrió casualmente un método para extraer la cafeína del café cuando recibió un embarque de café en greña dañado por el agua del océano.

EL PENSAMIENTO DE HOY

Los muertos son los que más realmente están a nuestro lado. Ellos nos entienden, nos acompañan en nuestros anhelos y velan nuestro sueño cada noche.

Constancio C. Vigil.

A Nuestro Dios en el Calvario

Existe un lugar frío que es el calvario donde una madre sufría con su rosario donde un día se implantó la memorable cruz, la cruel herida al sucumbir la luz.

Fue en el calvario donde Jesús bendijo sufría el más cruel de su martirio sin dar ante su dolor siquiera un grito, sufría con toda paciencia en su delirio.

No hay siquiera compasión al REDENTOR de la masa más cruel que lo asesina: más bien los compadece y les da su amor, mientras corre su sangre en la colina.

La turba fiera su sangre no temía y más blasfemaba sin tenerle compasión, mientras JESUS tranquilo en su agonía: miraba al cielo para implorar perdón.

José Fernando Barrientos Rodríguez

Agosto, 16 de 1956.

No todo es botica RINCON PARA REIR

Al salir el cirujano de la sala de operaciones, lo aborda una angustiada mujer, quien con los ojos arrasados en lágrimas le pregunta: —Doctor, ¿cómo salió de la operación mi marido? —Operación. Ha dicho usted operación? ¡Pues sí yo creía que se trataba de autopsia!

En el anfiteatro de un hospital, el profesor rodeado los futuros emulos de Galeo, les da clase ante un cadáver colocado sobre la mesa de disección.

—Para ser buen médico — les dice, — es necesario tener mucha vista y mucho estómago. Por lo tanto quiero que ustedes hagan esta prueba.

Y metiendo un dedo por el agujero de la parte posterior saliente del difunto, se lo lleva a la boca rápidamente. En seguida, invita a uno de sus alumnos a repetir el experimento.

Este vacila un momento, pero haciendo de tripas corazón, hace lo que el profesor le ha ordenado, si bien no puede reprimir un movimiento de asco al llevarse el dedo a la boca.

—Usted, señor Pérez, tiene mucho estómago, pero muy poca vista — le dice el doctor. — Debería haberse fijado en que yo introduje el pulgar y chupé el índice.

Se fanfarroneaba entre médicos, tocando el tema de grandes operaciones que habían llevado a cabo.

—Yo — dijo uno — atendí en una ocasión a una muchacha que tenía la mano terriblemente infectada. Se la corté y acto seguido procedí a injertarle la mano de un cadáver, con tan buen resultado, que actualmente es campeona mundial de mecanografía.

—Igual hice yo — explicaba el segundo — al tener que cortar a un cargador su brazo derecho. Le puse el de otro difunto y ahí lo tienen ustedes como campeón de boxeo.

—Pues yo — añade el tercero — atendí en cierta ocasión a una mujer que me trajeron al hospital con un pecho infectado. Se lo corté, la injerté la ubre de una vaca y actualmente da cuarenta litros de leche certificada.

Un joven que padecía de cierta afección en la garganta, llega a la casa del otorrinolatólogo, llama a la puerta y al salir a abrirle una señora de buen ver y mejor gustar, le dice a ésta con voz apenas audible, debido a su padecimiento: —¿Está el doctor?

Y la señora, con voz que parece

un murmullo, le dice. —No está. Pero pase usted, joven.

Un viejo octogenario, llegó a la casa de un famoso doctor, de quien las gentes se hacían lenguas alabando su ojo clínico para curar muchas dolencias propias de la senectud.

Sentado el vejete ante el galeno, comenzó diciendo:

—Pues verá usted, doctor, que un servidor, a pesar de llevar sobre sus espaldas el peso de los 82 años, tiene una amiguita... Soy viudo, ¿sabe? y uno necesita alguna vez del calor femenino...

—Perfectamente — dijo el médico frunciendo el ceño. — Prosigua.

—Una vez por lo menos a la semana, acudo a su casa, y aquí viene lo gráfico, doctor. Llego al primero, sin fatigarme nada absolutamente y ¡hala! voy por el segundo.

Gesto de extrañeza del galeno.

—Cuando ya he llegado al segundo, noto un poco de casancio, pero ¿qué se ha de hacer?, reposo apenas un minuto y ¡vámonos! Llegó el tercero, aunque, eso sí, reposo como una foca.

—¡Pero hombre de Dios! — exclama el doctor llevándose las manos a la cabeza. — ¿Cómo es posible que a sus años? ... Con llegar al primero tendría que darse por satisfecho.

—¿Y cómo quiere usted que me quede en el primero, si mi amiguita vive en el tercer piso?

Un doctor tocólogo fue requerido urgentemente para asistir a una parturienta. Llegado el hombre a la casa, requirió sus instrumentos y comenzó la tarea de ayudar a la señora en su mal trance.

Unos grititos, iguales que los que da un gato cuando le pisan el rabo manifestaron la llegada a este mundo de un ser humano. La nueva madre se sentía gozosa, el padre orgulloso, el doctor satisfecho.

Pero, por lo visto no venía solo. A poco asomó la nariz otro vástago y... ni modo! unos esfuerzos más y ¡fuera!

¡Qué hermoso par de cuatitos aquellos chamacos!

Mas no terminaba el trance. Otro niño pugnaba por salir del claustro materno, tras aquellos 9 meses de delectamiento.

Y el padre, que ya había torcido un poco el gesto al ver aparecer al segundo, gritó ya descompuerto por la cólera:

—¿Pero qué es esto, María? un alumbramiento o la salida de un colegio de niños.

(De "Revista Farmacéutica" Baranquilla).

"FARMACIA IMPERIAL"

San José, C. R. - Lic. R. JIMENEZ CARRION - Tel. 3835

Esquina Oeste de la CANADA DRY

DROGAS FRESCAS

Atención esmerada en el despacho a domicilio.

Para el Despacho de su RECETA, RECUERDE que tenemos el surtido más fresco de drogas Además de nuestro atento servicio y MODICOS PRECIOS

TALLER MECANICO

de Alvaro Alvarado

Soldadura Eléctrica y Autógena — Torno — Arañas — Faroles Verjas de hierro

— y —

Coloniales CEPILLADORA PARA METALES

500 varas al Norte de la Panadería Musmanni

TELEFONO 6006

Para nuestros amiguitos

El Tigre de los Llanos

Media entre las ciudades de San Luis y San Juan un dilatado desierto, que por su falta completa de agua recibe el nombre de **travesía**. El aspecto de aquellas soledades es por lo general triste y desamparado, y el viajero que viene del oriente no pasa la última represa o aljibe de campo sin proveer sus chifles de suficiente cantidad de agua. En esta travesía tuvo una vez lugar la extraña escena que sigue:

Las cuchilladas tan frecuentes entre nuestros **gauchos** habían forzado a uno de ellos a abandonar precipitadamente la ciudad de San Luis, y ganar la travesía a pie, con su montura al hombro, a fin de escapar a las persecuciones de la justicia. Debían alcanzarle dos compañeros tan luego como pudieran robar caballos para los tres. No eran por entonces sólo el hambre o la sed los peligros que le aguardaban en el desierto, sino también el de un tigre **cebado** que andaba hacía un año siguiendo los rastros de los viajeros, y pasaban ya de ocho los que habían sido víctimas de su perniciosa voracidad carnívora. Suele ocurrir a veces en aquellos países en que la fiera y el hombre se disputan el dominio de la naturaleza, que éste cae bajo la garra sangrienta de aquélla: entonces el tigre empieza a gustar de preferencia su carne, y se le llama **cebado** cuando se ha dado a este nuevo género de caza, la caza de los hombres. El juez de la campaña inmediata al teatro de sus devastaciones convoca a los varones hábiles para la correría, y bajo su autoridad y dirección se hace la persecución del tigre cebado, que rara vez escapa a la sentencia que le pone fuera de la ley.

Cuando nuestro prófugo había caminado cosa de seis leguas, creyó oír bramar el tigre a lo lejos, y sus fibras se estremecieron. Es el bramido del tigre un gruñido como el del cerdo, pero agrio, prolongado, estridente, y que sin que haya motivo de temor, causa un sacudimiento involuntario en los nervios, como si la carne se agitara ella sola al anuncio de la muerte. Algunos minutos después, el bramido se oyó más distinto y más cercano; el tigre venía ya sobre el

rastrero, y sólo a una larga distancia se divisaba un pequeño algarrobo. Era preciso apretar el piso, correr, en fin, porque los bramidos se sucedían con más frecuencia, y el último era más distinto más vibrante que el que le precedía. Al fin arrojando la montura a un lado del camino, dirigióse el gaucho al árbol que había divisado, y no obstante la debilidad de su tronco, felizmente bastante elevado, pudo trepar a su copa y mantenerse en una continua oscilación, medio oculto entre el ramaje. Desde allí pudo observar la escena que tenía lugar en el camino: el tigre marchaba a paso precipitado, oliendo el suelo, y bramaba con más frecuencia a medida que sentía la proximidad de su presa. Pasa delante del punto en que ésta se había separado del camino, y pierde el rastro: el tigre se enfurece, remolinea, hasta que divisa la montura, que desgarró de un manotón, esparciendo en el aire sus prendas. Más irritado aún con este chasco, vuelve a buscar el rastro, encuentra al fin la dirección en que va, y levantando la vista, divisa a su presa haciendo con el peso balancearse el algarrobo, cual la frágil caña cuando las aves se posan en sus puntas. Desde entonces ya no bramó el tigre: acercábase a saltos, y en un abrir y cerrar de ojos, sus enormes manos estaban apoyándose a dos varas del suelo sobre el delgado tronco, al que comunicaban un temblor convulsivo que iba a obrar sobre los nervios del mal

seguro gaucho. Intentó la fiera un salto impetuoso: dió vuelta en torno del árbol midiendo su altura, con ojos enrojecidos por la sed de sangre; y al fin, bramando de cólera, se acostó en el suelo, batiendo sin cesar la cola, los ojos fijos en su presa, la boca entreabierta y reseca.

Esta escena horrible duraba ya dos horas mortales; la postura violenta del gaucho, y la fascinación aterrante que ejercía sobre él la mirada sanguinaria, inmóvil, del tigre, del que por una fuerza invencible de atracción no podía apartar los ojos, habían empezado a debilitar sus fuerzas, y ya veía próximo el momento en que su cuerpo extenuado iba a caer en su ancha boca, cuando el rumor lejano de galope de caballos le dio esperanza de salvación. En efecto, sus amigos habían visto el rastro del tigre, y corrían sin esperanza de salvarle. El desparramo de la montura les reveló el lugar de la escena, y volar a él, desenrollar sus lazos, echarlos sobre el tigre **empaçado** y ciego de furor, fue la obra de un segundo. La fiera estirada a dos lazos no pudo escapar de las puñaladas repetidas con que en venganza de su prolongada agonía lo traspasó el que iba a ser su víctima.

"Entonces supe lo que era tener miedo", decía el general don **Juan Facundo Quiroga**, contando a un grupo de oficiales este suceso.

De prosa y verso.

GLOSAS AL MARGEN

En nuestro país no prospera la prensa independiente y doctrinaria. El periódico nacional carece, en este sentido, de orientación propia. Tal deficiencia se la disimula con el estribillo de "independiente y de intereses generales". Lo primero, sin duda, se refiere a la mayor o menor proximidad al favor oficial, y lo de "intereses generales", calza bien con nuestra inveterada inclinación a lo acomodadizo, muy propio de la índole un tanto tibia de la generalidad costarricense.

La escasez demográfica y la quietud relativa de nuestra vida ciudadana, no han provocado, con carácter de gravedad, exigencias para el choque ideológico. Lo que nos pasa es juego de niños en comparación con lo que sucede en los grandes conglomerados humanos. Son las nuestras ingenuas imitaciones de pueblo joven deseoso de parecer con mayor madurez cívica. En realidad, el periodismo nuestro no pasa de ser empresa comercial mantenida a fuerza de anuncios y al arrimo del mezquino calor parroquial. Nótese nuestras decantadas "polémicas", tan pobres de forma como de contenido. Asoma en nuestros escritos la pasión, la ignorancia, el interés inmediato, la intolerancia, pero falta el argumento, la idea elaborada con el estudio, el juicio claro al que se ha llegado tras concienzuda meditación y sincero anhelo de ilustración. Somos casuísticos es nuestra vida privada y así nos proyectamos en la pública.

La prensa, gestora y directora de la opinión ciudadana, entre nosotros se transforma en servidora de intereses de momento.

Carecemos, por otro lado, de verdaderos periodistas, salvo excepciones. Aquí cualquiera puede ser periodista con tal que mal escriba croniquitas y le saque el unto a los sucesos pasionales de las agencias de policía.

Pero los grandes planeamientos sobre instrucción y cultura brillan por su ausencia. El periodismo deviene como *modus vivendi* y no como misión social y filosófica, entendiendo esto dentro de la esfera de la vida trascendente y la búsqueda del mayor progreso colectivo.

En el plano político se refleja la superficialidad de nuestro periodismo, dentro del cual se mueven los apasionamientos de la actualidad. No existe política de orientación permanente con postulados doctrinarios. Entre nosotros la cuasística es la norma. No laboramos para el porvenir sino para el praeclaro presente. Cada situación nos exige una solución parca, un remedio, pero jamás vamos a fondo, a la raíz del mal, con estudio suficiente para hallar la fórmula precisa.

Así somos: en vez de un pabellón de colores gloriosos, preferimos un delantal con múltiples cosuras dispersas.

Euclides Chacón Méndez.

De Noticiario

RINCON DE LA SOCIEDAD NACIONAL PROTECTORA DE ANIMALES

Ha pensado Ud. en todo lo que recibimos de los animales? Y qué hace Ud. por ellos? Al menos haga vibrar su protesta cuando vea que los maltratan.

Los animales son seres de la Creación y el hombre no tiene derecho de maltratarlos y de poner trampas para privarlos de su libertad.

Debe recordarse que un perro encerrado o encadenado sufre tanto como cualquier persona en igualdad de circunstancias.

No le tire piedras a los animales. Eso demuestra tener sentimientos bajos y crueles.

Todos los animales trabajan para los humanos, hasta aquellos que mucha gente los desprecia. Tal como el cerdo, el que el hombre lo utiliza de todos modos. Su carne, su gra-

sa, su piel y es un animal muy valioso, para el hombre.

No olvide cuidar sus animales, acondicionarlos lo mejor que Ud. pueda y evitar que molesten al vecino. Tenerlos vacunados contra las enfermedades peculiares a su raza. Se les debe hablar con cariño y no castigarlos, ni maltratarlos en ninguna forma. Si tiene un disgusto con un vecino, no se venga maltratando o envenenando un animal de su enemigo. Eso revela muy mal carácter y ser una persona mala. El animal no tiene cuentas con lo que hace su dueño.

Si tiene un animal enfermo, recuerde que la Sociedad tiene gran voluntad para ayudarle y aconsejarle. Teléfono 3988. Días de consultas son Lunes y Viernes de 3 a 4 p.m. Cortesía de "El Noticiario"

EL MAGO

Por Froylán Turcios

Juan Fort —hastiado de todo a la edad de cincuenta y nueve años — encontróse con un mago.

Hombre extraño —le dijo— me a sombra tu serenidad. Amas la vida, la obscura vida que yo desprecio.

No creo en Dios. ¡Malditos sean los seres y las cosas y el sol que nos alumbró!

—¡Blasfemo! exclamó el mago ¡Arrepiéntete! Cambia tus miserables voces por una frase de alegría y de esperanza! ¡Dios Existe! La vida es sagrada! ¡El sol es sagrado!

Juan Fort sonrió despectivamente.

Entonces el taumaturgo tendió el brazo armado de una varilla milenaria, y con ella tocó la frente del réprobo. Este retrocedió cinco metros de un salto formidable y que dóse inmóvil, como petrificado. Una vigorosa sensación de juventud cruzó por su alma y su cerebro, vibrantes de imágenes antiguas.

—En cada salto recibirás diez años —murmuró el mago—.

Y avanzando siempre sobre el ateo, clavado en el suelo por una voluntad desconocida, cuatro veces le hizo retroceder violentamente con cuatro solemnes ademanes de su brazo.

Y Juan Fort se vió como era antes a los nueve años, con su traje corto y sus largos bucles amarillos.

El varón prodigioso caminaba hacia él con la diestra tendida hacia adelante. Un momento más y lo hundiría en la Nada. Un miedo terrible le hizo temblar. Dobló las rodillas gimiendo: Perdón! ¡Perdón!

Pero, al incorporarse el mago había desaparecido, y Juan Fort, aún más viejo de lo que antes era, sintió la impresión del hombre que, en plena claridad del día, recobra de súbito la vista perdida en la infancia.

Componer un verso

Para componer un verso se debe tener alma, soñar con un beso o gozar de calma.

Pensar en la amada que se quiere tanto, o ver la madrugada, color de amaranto.

La poesía es preciosa si sale del alma es cual mariposa que besa una palma

Componer un verso, jamás he podido pues vivo en suspenso, sufriendo tu olvido.

José Fernando Barrientos R.

LA ENVIDIA

La envidia es el acibar de los impotentes, grillete de los fracasados. Es un licor venenoso que mana de las heridas abiertas por la realidad en el flanco de las almas vanidosas. Es el pudor de la mejilla sonoramente abofeteada por mano de la superioridad ajena.

El que envidia se confiesa subalterna su pasión es el estigma psicológico de una humillante inferioridad, pues todo hombre lo es de alguien en algún sentido. No es necesario sufrir del éxito ajeno, de la dicha ajena, de cualquier culminación ajena. En ese sufrimiento está el núcleo moral de la envidia; muere el alma como ácido, la carne como polilla, la corroe como la herrumbre al hierro. El envidioso es la primera víctima de su propio verano; la envidia lo devora como el cáncer a la viscera, lo ahoga como la hiedra a la encina; por eso el Poussin, en una tela admirable, pintó a ese monstruo mordiéndose los brazos y sacudiendo la cabellera de serpientes que la amenazan sin cesar.

La envidia es la horca caudina por donde pasan, tarde o temprano, los que viven esclavos de la vanidad. Y pasan lividos de angustia, torvos, avergonzados de su propia tristura, sin comprender que sus lamentaciones son la más inequívoca consagración del éxito ajeno.

Fábrica de Chupones y Bombas de Hule

de M. Arce C.

Teléfono 1243

75 varas al este del Teatro Libano

San José

EL NIÑO ANTORCHA DEL PORVENIR

Para nosotros existe el pleno convencimiento que la obra de lograr una Humanidad mejor y más buena está en las manos de los padres y de nadie más que los padres. Ni las instituciones culturales que existen en la actualidad, ni las autoridades públicas, ni los Gobiernos, ni los pseudos Consejos del Niño ni nada de eso podrán hacer esa notable obra de forjar la Humanidad del porvenir. Hasta ahora estas organizaciones Of. y particulares en sus respectivos países han sido totalmente falsas; la evidencia está en los hechos a los cuales nos remitimos: el desquicio de la niñez y la juventud en todo el mundo y el caos en que vivimos. Además la tal cultura de que tanto se habla es una cultura falsa y sin valor alguno. Hay que elevar el punto de mira más alto, hay que ir a la EDUCACION PLENA del niño y del joven, y la EDUCACION MORAL Y ESPIRITUALISTA, es decir, cultivarles el ALMA y el CORAZON que es lo que realmente vale y que es en verdad la VIDA. La cultura de los textos fríos, la impartida por un profesor a sueldo, la que ofrece el Estado carece de todo valor y sólo sirve para preparar individuos que en la mayor parte de los casos se dedican, título en mano, a estafar a la doliente Humanidad. Sólo una cultura íntegra, una Educación Espiritualista donde se trabaje el ALMA y el Corazón del niño, y del joven lo que hará una sociedad humana perfecta, plena de virtudes, excelencia donde el Amor ha de ser la llave que abra los senderos de la auténtica felicidad.

Nosotros creemos que los padres a pesar de que sean ignorantes, que carezcan de las más elementales nociones de cultura, que sean analfabetos, incluso, pueden hacer la obra de encender la verdadera EDUCACION en el espíritu de sus hijos, pues la MORAL, la VIRTUD, la TERNURA, el AMOR, la FORTALEZA, la TERNIDAD son innatos al alma humana y no se enseñan en liceos ni universidades. Son los padres quienes deben inculcarlas y enseñarlas a sus hijos. Ejemplos en cantidad que de un hogar humilde formado por una pareja de analfabetos que viven en un barracón apartado en el medio campesino han salido hijos que son un ejemplo y una honra para la sociedad porque esas personas se les ha trabajado desde muy tierna edad el ALMA y el CORAZON y padre madre han puesto en lo más íntimo de esos seres lo más excelente de la existencia: LA LEY MORAL DE LA VIDA. Porque estos padres saben como nosotros, que los niños son la antorcha del porvenir.

Iris Gloria Obelar

Estimables Amigos! RECUERDEN QUE

La Imprenta "ISAVA"

es la que sirve a Ud. con mayor esmero y rapidez

Para todos sus trabajos recuerde, teléfono 1486

frente al Edificio, Doña Adela Jiménez.

DEMASIADO SOLA

Una mujer hermosa que conturbaba el ánimo, Celia Wyman.; una delicada mujer que sufre y pena injustamente, Leila Ray.; he ahí los dos polos magnéticos que estremecen la maravillosa urdimbre con que Jennifer Ames ha construido la estupenda arquitectura de su novela "Demasiado sola".

PARA TI ha adquirido los derechos exclusivos de publicación de esta bella y apasionante obra, la que muy en breve ofrecerá a sus lectoras.

En el clima de suspenso que excluye a las excelencias de un amor sublime, la trama de "Demasiado sola" se va desarrollando como una visión de un sueño que tuviera poderosas raíces en la tierra.

Esta obra, cumbre de la literatura femenina moderna, será mejor presente que la revista mencionada pueda brindar a sus numerosas lectoras.

BOMBA DE GASOLINA

COCA COLA

100 varas Norte del Hospital San Juan de Dios

Ofrece, pureza, medida legítima, seguridad y buena atención.

Situada en San José

Propietario CARLOS SANCHEZ a la orden de sus amigos.